

第 28 回美東地域審議会 会議録（概要）

日 時 平成 30 年 3 月 7 日（水） 18:00 ～ 19:15

場 所 美祢市美東センター2 階 大会議室

出席者 美東地域審議会委員 14 名出席（欠席 1 名）

傍聴者 なし

【概 要】

1 開 会

事務局より開会

2 会長あいさつ

中屋会長あいさつ

4 議 事

中屋会長が議長に選出される。

（1）意見具申に対する回答について

資料 1 に基づき、第 27 回美東地域審議会にて提出を決定した意見具申に対する対応内容を事務局が報告。

【意見・質問】

○委員 A 地域審議会の意見を再度所管課へ通知を行うことにより地域審議会からの貴重な意見を市政に反映させて参りますとありますが、回答が何ら具体的なものがなくて、中途半端な内容の回答しかありません。具体的に、今このような理由がありできないが、半年、1 年以降にやるとか、そういった内容の回答をしてほしいです。過去の対応内容を見ても、あまり効果が出ていないようなので、私たちがお願いしていることを聞いていただき、反映して行ってください。

また、1 ページの道路整備の件ですが、定期的なパトロールを行っていると思いますが、5 年くらい前に淳美小学校の上り口のところに危ないから注意進行と路面に書いてありましたが、薄くなって消えていました。何回も要望して 2 年目に聞き届けられました。市道について要望しても、予算がないということが多いのですが、要望が地域から出ている場合は、真摯に受け止めてください。また、年に 1 回県土木との話し合いがあると思いますので、県道と国道についても市から強く要望してください。昨年夏、秋吉台の坂道に塩カルが置いてあったので、建設課に連絡し除けてもらいました。このようなことがありましたので、パトロールをしても中々信用できないと思うところです。

2 ページの公共交通の関係ですが、山口市は、70 歳以上の高齢者は 100 円払えば秋穂から阿東まで行けます。下関市も豊田前の隣まで 200 円で行けます。美東

病院の利用者の中で、大田中央のバス停で降りる人は、美東病院までの長い上り坂を歩く必要があります。小郡の第一病院へ行けば、バスが病院の前に停まりまるので、そちらへ通う人も多いようです。現在、ミニバスが運行していますが、指定された集落以外の人は利用できません。この点を改善すると美東病院へ通う患者さんも増えるのではないのでしょうか。路線バス会社との関係もあると思いますが、住民がミニバスを利用しやすいように考えてほしいと思います。この点を移動市長室で尋ねたら、路線バスの関係でできないということでしたが、市民のための政治をしてほしいと思います。

通学路の安全について、淳美小学校や法名のバス停、真長田定住センターの周りで水が溜まっている箇所があります。担当者が見て回って、子供が通学しやすいようにしていただきたいと思います。

- 会 長 貴重なご意見ですので、市の方も真摯に受け止めて改善していただけたらと思います。
- 委員B 委員Aさんが言われた点と関係しますが、私は大田川河川の委員をしています。県の方が現地を見るときは1人ではなく、私のような委員と一緒に見て回ります。そして、県の方が地区の河川委員の要望を聞きます。道路をパトロールされるのは結構ですが、市の人だけでは把握できないこともあると思います。パトロールをするときは事前に区長へ連絡をしていただければと思います。それから、小郡方面の自転車道ですが、路面を舗装し直して二本木峠のところまで綺麗になっています。ところが、二本木峠から美祢市の方は手が付けられていません。山口土木と宇部土木の管轄の関係だと考えられますが、その辺の関係も美祢市の方も一緒にやってもらえたらと思います。
- 会 長 行政だけで行うのではなく、住民が協力をすればもっと効率が良くって様々な面に目が届くのではないかというご意見ですので、よろしくお願いします。

(2) 合併協定項目の実施状況について

資料2に基づき、事務局が合併協定項目の実施状況について説明。

【意見・質問】

- 委員A 14 ページ学校教育事業3番ですが、遠距離通学助成制度については新市移行後速やかに美祢市の例を基本とし、かつ現行の水準を維持する新たな制度を創設するとあります。合併後、小中学校の数が少なくなっています。新たに別府小学校と嘉万小学校が統合されますし、美東町でも赤郷小学校や綾木小学校も統合という話が出ています。淳美小学校は沖田、切畑、武士ヶ河内、町絵、十文字地区が遠距離通学制度の対象ですが、これを使わずに通学しています。これは児童や保護者が通学登校を希望しているからですが、様々な面で各地区に差が出てきているのではないかと思います。この辺を調整され、同等になるようにお願いします。また、中学校については、秋芳北中学校と南中学校が統合してスクールバスが出ていると思います。秋芳の方ではスクールバスが出てバス代が掛からないのに対し、美東中学校の方は保護者の負担もあると思いますが、この辺はどうなっていますか。
- 事務局 この合併協定項目の実施状況をお示ししたのが、当初の合併協定の項目がどうなっているか、端的に進捗状況を示したものです。委員が申されたものについては創設予定ということで、3月の議会で審議中です。審議の如何で創設になったり、多少延期になったりする可能性もあることから、このような文言になっているものと思われます。こういった議案が出ている理由というのは、委員が申されたように、美東中学校のバス代補助の割合が他の地域に比べ、過重な負担

になっているということで、負担の全市的な平等性を担保するために議案改正が行われているものと思います。通学方法も、スクールバス、民間のバス、自転車通学とバラバラです。それに対する補助の考え方というのも一元的に整備する必要があります。議案として上程されておりますので、決定内容をお待ちいただければと思います。

- 委員A 美祢市も広いので、調整するのは大変だと思いますが、できるだけ平等にしてもらうようにお願いします。
- 委員C 水道料金の統一について、今回の議会で議題に挙がって検討されているようですが、前回の議会で流れていますよね。この3月議会で調整され、4月から水道料金の統一ができそうですか。
- 事務局 申し訳ございませんが、議会中の内容については御回答できません。
- 会 長 議会が進行中ですから、憶測で話すわけにはいかないでしょうし、議会終了後に結論が出ていると思います。ぜひ議会に注目していただきたいと思います。
- 委員D 9 ページの児童福祉事業の中で、調整中の項目が2つあります。子育て環境に力を入れている美祢市として、この辺りがどうなるのかなと思います。見通しが分かれば教えていただけますか。
- 事務局 事前に所管課に確認しておけばよかったのですが、認可保育の0歳児の受入について、認可保育所があります。0歳児の受入をしているのはその中の数ヶ所で行われていないというのが現状です。見通しですが、市長の市制方針が教育充実都市ということで、子育て世帯の環境整備が含まれています。学校もですが、保育園についても施設整備を図って受け入れ環境、体制の充実を図って0歳児保育や延長保育が可能となるような整備・人員配置を今後行っていくという方針であると考えています。
- 会 長 子育てがしやすい環境が整備されれば、他所の地域からの定住者も呼び込めると思います。市長のそういった方針があれば、ぜひ進めていただけたらと思います。

4 その他

5 閉 会

中屋会長により閉会